



人類に
奉仕する
ロータリー

クラブ運営方針 「ロータリー 再認識！ 再発見！」

2016-2017年度

広島北 ロータリークラブ週報

Rotary
Club of Hiroshima North

2016年8月4日発行 Vol. 1481

国際ロータリー会長 ジョン・ジャーム 氏
国際ロータリーテーマ

ROTARY SERVING HUMANITY
人類に奉仕するロータリー

■会長 中山 昌実 ■幹事 岡部 知之
事務局 広島市南区松原町 1-5 ホテルグランヴィア広島 6F
TEL 082-506-0050 FAX 082-506-2530
E-Mail:hnrc@world.ocn.ne.jp URL http://www.hnrc.jp/
例会 毎週木曜日 12:30 ホテルグランヴィア広島

本日の例会

2016年8月4日(木)
第2280回

国歌斉唱	
ロータリーソング	「奉仕の理想」
四つのテスト唱和	職業奉仕委員会
来客紹介	親睦委員会
会員誕生月お祝い	
ガバナー補佐挨拶	ガバナー補佐 静川 周 氏
会長時間	
幹事報告	
委員会・同好会報告	
ニコニコ箱	ニコニコ委員会
卓話時間	「がん予防総説」 がん予防推進委員会 岩森 茂 会員

前回の例会

2016年7月28日 第2279回

ロータリーソング	「それこそロータリー」
来客紹介	親睦委員会
会長時間	
幹事報告	
委員会・同好会報告	
ニコニコ箱	ニコニコ委員会
卓話時間	「就任挨拶 Part2」 理事役員委員長

会長時間

会長 中山 昌実

ご来客の皆さんにはようこそお越し下さいました。時間の許す限りごゆっくりおつろぎください。先週木曜日、第1回財団プログラム委員会が開催されました。財団100周年事業について、話があちこち行きながらも真剣に討議されました。

先週に続き長寿企業について、今回は広島県の長寿企業の紹介をします。1位は「尾道造酢株式会社」(1582年)で食酢製造です。同社のホームページによれば、尾道商人が、豊臣秀吉が雇い入れた酢職人を堺より招き入れ、酢の醸造をはじめ、1918年に同業5社が協同で現在の尾道造酢株式会社を設立したようです。2位は中区「赤松製薬(株)」(1615年)医薬品小売で岡山から広島に来て医薬品業を創業されたとのことです。

長寿企業の要因として、1番に本業重視があげられます。しかし、時代の変化によって生活習慣も変わっていく中で、何も変えなければ企業は衰退していきます。先日「車のおはらい」で有名な速谷神社の横を通ったときに、ふと思いました。速谷神社は1700年の歴史がある由緒ある神社ですが、登場して100年の歴史の「車」のおはらいで有名ですね。調べてみると、古くから「山陽道の守護神」として九州にむかう防人(さきもり)が従来安全や武運を祈願したとのことです。つまり「交通安全」を基本として、現代の主

な交通手段である車に目を向けたということです。それからもう一つの要因は常にお客様の立場で、お客様を裏切らないことではないでしょうか？職業奉仕の実践として、ここに1つのヒントがあるように思います。本日も理事役員及び委員長の就任挨拶です。どうぞよろしくお願いいたします。

幹事報告

幹事 岡部 知之

- * 次週8月4日は11時から理事会が、例会終了後には第1回クラブ協議会を開催します。
- * BOX配布物
在広RC合同会員名簿
ロータリー財団及び米山記念奨学会に対する寄付のお奨め

委員会報告

財団プログラム委員会 上河内委員長

- * 今年もEND POLIO NOW チャリティマラソンとして「ひろしま国際平和マラソン」に出場します。今年度はロータリー財団100周年記念ということでもあるので、多数の方に参加頂き、ロータリー財団のPRにご協力いただきたいと思います。案内をお送りしますので、よろしく願いいたします。

- * 本日、BOXにロータリー財団への寄付のお願いを配布させて頂きました。ご協力をお願いいたします。

米山奨学委員会 菅委員長

- * 本日、BOXに米山記念奨学会への寄付のお願いを配布させて頂きました。ご協力をお願いいたします。

親睦委員会 藤田委員長

- * 次週4日(木)18時より「祝寿の会」をビアローゼンで行います。

同好会報告

釣り同好会 小林孝憲会員

- * 秋期例会のご案内

ニコニコ箱

発表：森 直基会員

《自主出宝》

中山会員・三保会員・岡部会員・丸本会員・小林(孝)会員

本日は先週に引き続き、理事・役員・委員長就任挨拶となっております。みなさまよろしく願いします。

吉永会員 本日、ニコニコ小委員長として就任挨拶をさせていただきます。宜しくお願い致します。

二井本会員 本日、就任挨拶をさせていただきます。1年間よろしく願いいたします。

上河内会員◇ 本日、就任挨拶をいたします。また、ロータリー財団の寄付のお願いもします。ひろしま国際平和マラソンに広島北RCはチャ

リティマラソンとして参加しますので、皆様に参加のお願いもします
水野会員 本日、会計長就任挨拶をさせていただきます。
岸本名誉会員★ 山本忠男様、この度は総監督のようにお世話をされています。名門広陵野球部が誠に残念でした。どうぞ今後も是非とも頑張ってくださいよう期待しています。
山下(江)会員 山坂会員、プロバスケのドラゴンフライズ後援会会長就任おめでとうございます。頑張ってください。
山下(正)会員・東会員・中山会員・岡部会員・藤田会員・上河内会員・吉永会員・越智会員 山坂さん、先日の北広島町「楽山(ラクサン)」での慰労会ありがとうございました。素敵な宿泊施設でした。また宿泊したいと思っておりますので、よろしく願います。
合田会員 先日、賀茂CCにて、IN は44、OUT は36のパープルー、トータル80にて、ハーフとトータルの自己ベストを更新しました！週末の取り切り戦は頂きます！

《職業ニコニコ》

東会員・越智会員・中山会員・久保(豊)会員・山内会員・坪内会員・杉町会員・上河内会員・本田会員・小林(孝)会員・吉永会員・浦会員・森会員・山村会員 山坂会員、ジーナンバルコムオープンめでございます。

★=10,000円 ☆=5,000円 ◆=3,000円 ◇=2,000円

当日計 44,000円 累計 196,000円

小さな祈りの影絵展のご案内

毎年、8月5・6日に元安橋で中高生が各国の人に向けて訴えている事業です。昨年に引き続き、今年も支援いたします。お近くに行かれた際には是非足を運んでみてください。

卓話時間

『就任挨拶 Part2』

職業分類会員増強委員長
山坂哲郎会員



今年度の職業分類会員増強委員長の山坂です。事業計画書では90名を目標としましたが、中山会長と100名を目指すことにしました。8月にはオープン例会のも行います。皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

ニコニコ委員長 吉永征史会員



ニコニコ委員長を拝命致しました吉永です。今年度のニコニコ委員会は広島県を代表する高校野球のOBが3名います。委員長の私が広島工業、副委員長の森さんが広島商業、委員に崇徳高校の浦さんがおり、約30年前の夏大活躍しました。今では体の衰えは隠せませんが、北RCの野球部で大活躍していると各自思っています。今年度は、グランド以外でもまずこの3人が連携を取り合い、ベテラン会員の森嶋さん・山下江さんのお力をお借りし、今日も立派な発表をさせていただき、眼医者で有名な山村さんを含めた6名が力を合わせ、皆様にニコニコ箱の時間が「楽しい時間」・「楽しみにしてもらえる時間」となるように努力して参ります。

色々な事にアンテナを張り情報を収集させていただき、皆様にお声掛けをさせていただきますので、その際には快く御出宝いただければ幸いです。やるからには今までにない額の金額を集めたいと思っておりますので、一年間皆様のご協力宜しくお願い致します



社会奉仕委員長 石井清司会員

入会して14日になりますが、その内10年くらい社会奉仕委員会に所属しており、自称社会奉仕オタクの石井でございます。今年度は数年ぶりにサニーピアキャンプを復活させ9月22日秋分の日に日帰りで実施します。ベテランの会員にはおなじみの事業ですが、近年入会の方のために事業内容を少し解説します。サニーピアキャンプとは、小児がん等の難病と戦う子供たちの精神的サポートを目的に広島大学病院小児科の小林教授を中心に医療関係者と、小児がん患者の保護者の会「がんに子供を守る会」、及び小児がん経験者で構成する支援団体とローターメンバーで、治療中の子供たちを2泊3日の日程で帝釈峡休暇村に招待して、日ごろの治療から開放し様々なアウトドア体験をってもらう事業です。過去に何度も表彰された北ローターの看板事業でした。社会奉仕委員会は地区補助金申請の関係もあり昨年末からすでに度も委員会を実施しており、数年ぶりのキャンプ実施に向け準備も着々とすすんでおります。今後何かと応援をお願いすることもあると思いますが、ご協力よろしくお願いいたします。

国際奉仕委員長 二井本会員



国際奉仕委員会では今年度主に3つの計画に取り組んでまいります。①50周年に向けて過去に実行された事業の検索と調査
②前年度からの継続事業であるタイへの浄水器設置の検討

③ネパール支援内容の検討です。③の内容については、米山奨学生のダス・リット・クマルさんに協力頂きネパールの口と連携をとり被災地のニーズに合致した事業内容を実施したいと考えております。ローターは奉仕と親睦ということを聞いておりますが、そのうちの国際奉仕部門を担当させていただくという事で、大きなプレッシャーを感じているのが正直なところではございますが、経験豊富な委員会のメンバーと会員皆様方のお力をお借りしまして無事1年間勤めて参りたいと思っておりますので、何卒ご指導ご協力の程よろしくお願いいたします。

青少年奉仕委員長 兼
奨学育英資金特別委員長
島本章生会員



よろしくお願いいたします。

ローリー財団常任委員長
石田二会員



本年度ローリー財団常任委員長の石田です。方針としましては、RI方針「人類に奉仕するローター」、地区運営方針「奉仕の中にこそ幸福と平和

がある」この2大方針を受け、本年度北ロータリー会長方針「ロータリー再認識！再発見！」が設定されました。

この方針のもと、ロータリー財団常任委員会は会員の寄付によって成り立つことを再認識し、より活発な活動を心がけます。

各小委員会においては、会員の皆様よりの大切な寄付金の使途を明解にし、ロータリー活動の活性化に努力して頂きたいと思ひます。

具体的には、

1. 補助金申請のサポート及びロータリー財団の広報
2. 米山奨学の広報及び奨学生との交流
3. ロータリー財団100周年事業検討

よろしくお祈りします。

財団プログラム委員長 上河内裕司会員



今年度、財団プログラム小委員会委員長をさせていただきます、上河内です。

この委員会は、例年、寄付をお願いするだけでいい委員会でした

が、昨年より活動的な身体を動かす委員会となりつつあります。今年度も、ホリオ撲滅とロータリー財団と広島北RCを多くの人に知って頂けるように、ひろしま国際平和マラソンにチャリティーマラソンとして参加します。昨年同様、会員をはじめ、家族、社員そしてお友達など多くの皆様に参加をして頂き、特に今年度はロータリー財団100周年の年となりますので、記念すべき年として盛り上げて頂きたいと思ひております。

委員会報告でも申しましたが、本日より参加者受付の案内を出しますので、是非、多くの方をお誘いの上、チャリティーマラソンに参加していただきますようお願いいたします。

そして、財団への寄付のほうもお忘れなきようよろしくお願いいたします。今年度一年間よろしくお願いいたします。

姉妹クラブ友好特別委員長 山内盛利会員



今年度姉妹クラブ友好特別委員長を拝命しました山内です。

ここでは、9月15日に予定されている姉妹クラブ提携継続調印式並びにその後のエクスカーション、

懇親会のご案内をして就任挨拶とさせていただきます。

まず最初に、近年入会の方の為に京都伏見RCさんとのなれそめを少しだけお話しします。

京都伏見RCと当クラブの出会いは今から37年前の1979年。京都伏見RCさんが投稿された「ロータリーの友誌」中での野球対戦相手募集の記事に当クラブが反応したことがきっかけだったそうです。

野球の対戦から始まった両クラブの繋がりは、その後年々強まりました。そして1990年4月、野球だけのお付き合いではなくクラブ同士の友好を更に深めるべく第1回の姉妹提携調印式が京都の地で行われました。以来提携継続調印式は毎年交互の地で行われており、この度の第28回目、偶数回目の提携継続調印式は広島の地で行われます。

ここからは9月15日のイベントのご案内です。

姉妹クラブ提携継続調印式は例会の場で行われますが、その後エクスカーション・懇親会を行います。

未だ理事会での承認を得てないので現段階ではあくまでも企画案の段階ですが、エクスカーションは広電市内電車を貸し切つての市内遊覧、オパマ大統領も訪れた平和資料館の見学、そしてつい最近オープンした広島の新名所おりづるタワー見学を企画しています。

そして懇親会は京都伏見RCさんにとっては初めてのとなる新装オープン「かなわ」を会場とする予定です。

このエクスカーション並びに懇親会に多くの皆様のご参加を賜りたく、ここで紹介させて頂きつつ、就任の挨拶とさせていただきます。どうぞ宜しく

お願い致します。

会計長/がん予防推進委員長 水野 勝会員



会計は全くの素人でよくわかりませんが、副会計の塩本能尚さんがしっかりしておられますので、よろしくお祈りしたいと思ひております。以前、会員数が80名を切

ると財政が厳しくなると聞いたことがありますが、現在では会員数は100名に近づいており、その点では安心しております。

がん予防推進については、田原がハナーは大学で私の1年先輩で、よく一緒に麻雀をしておりましたが、病理学の教授になられ、その後がんセミナーの理事長をしておられます。その関係から各クラブでがん予防の普及推進を行うよう要望がありました。当クラブでも中山会長は早速委員会を立ち上げられ、私が委員長に任命されました。7名の医師会員で話し合ったところ、10～30分の卓話を快く引き受けて頂きました。早速8月4日には岩森会員に「がん予防総説」を30分お話しして頂く予定です。その後原田会員に「前立腺がん、認知症について」、炭田会員には「おなかのがん」、楨殿会員には「腎腫瘍」、高原会員には「がんと生活習慣病」、山村会員には「加齢黄斑変性症、緑内障について」、私水野は「皮膚の良性腫瘍、悪性腫瘍」、以上を順次お話ししていく予定です。少しでも皆様の健康に役立てばと思ひております。

副会計 塩本能尚会員

よろしくお祈りします。



S.A.A.長 久保豊年会員

今年のSAAは、執行部に無理をお願いして、本来業務である会場監督に専念させていただくことになりました。よって、例会開始時刻の予告とかピンポンパンとかの業務はやっていません。その代

わり、例会開始時刻に会員の皆様がきちんと席についているのかどうか、ゲストの方々のご案内やご紹介がきちんと出来ているのか、表彰等の段取りがスマートに行われているのか等についてしっかりと監督させていただきます。今年度の目玉は、Invitation Card from S.A.A. という名称のニココ封筒を用意してもらったことです。ちょっと問題があったなという会員に対して、副SAAがこの招待状をお持ちしますので、快くお受け取りをお願いします。この出宝についてはアナウンスはしませんし、週報にも掲載されません。まさに秘密の招待状です。1年間宜しくお祈り致します。

副S.A.A. 岡田昌樹会員



今年度、久保豊年S.A.A.長のもと副S.A.A.を務めます、岡田昌樹です。また今年も久保豊年さんか！というわずかな恐怖と緊張を感じております。中山会長、岡部幹事はもちろんであります

が、副S.A.A.ということで、丸本副幹事、小林副幹事の足だけは引っ張らないように頑張りたいと思ひております。皆様どうか宜しくお祈り致します。

副S.A.A 竹内 剛会員



今年度副S.A.A.を勤めさせていただきます竹内です。久保豊年S.A.A.長のもとスムーズな例会運営に少しでも協力できるようがんばります。

また理事会に出席させて頂き大変勉強になります。今後ともよろしく願います。

大変勉強になります。今後ともよろしく願います。

プログラム委員長

松田宜久会員



本年度プログラム委員長を拝命致しました松田です。

委員会方針は中山会長の考えでもあります、我がクラブの創立から現在までのあゆみを振り返りながら、よいところや可能性を再発見し、節目の50周年に向けて、他の委員会とも連携を図り、広島北RCの再認識・再発見ができるようなプログラムを考え、会員相互理解を高められるように致します。

杉町常任委員長・本田副委員長、また委員の泉会員・神農会員・中嶋会員・岡田会員の皆様のご指導とご協力を賜りながら、新しい情報・奉仕活動に参加したいという意欲を駆り立てるような卓話の実施(取り組み)を心掛けます。1年間宜しく願います。

るかなど、心配はまったく無用でした。

しかし、今日の事情は違います。会社は時間にもっと厳しくなり、社会奉仕への参加を好意的に見てくれるマネージャーばかりとは限りません。携帯電話に次々とメールが着信する状況では、ロータリー例会を心から楽しむことはできません。仕事とロータリーの両立はかつてないほど難しく、数十年前にロータリーの成長を促したモデルは、今や成長を妨げる要因の一つとなっています。

最近の規定審議会で、クラブが例会時間に多様性をもたせ、入会候補者の幅を広げることを認める画期的な決定が採択されたのは、このためです。会員のニーズに応え、会員増強の障壁をできるだけ取り払うため、クラブの柔軟性が増しました。しかし、皆さんにしか取り扱えない会員増強の課題で、しかも候補者がロータリアンとなるには絶対に欠かせないものが一つあります。それは、ロータリークラブ入会の誘いです。

「ロータリーの前進には、進んで奉仕する手、思いやる心、聡明な頭が必要」と私が話すと、ロータリアンの皆さんは大きな拍手をしてくださいます。しかし、これらの手、心、頭は、魔法のようにクラブに現れるものではありません。私たち自身が入会を誘わなくてはならないのです。これは皆さんにしかできないことです。この誘いは、いわばプレゼントです。「あなたは、地域社会をより良くするために必要なスキル、才能、人格をお持ちなので、私たちと一緒に地域社会で活動していただきたいのです」と言うことです。

私は国際ロータリーの会長ですが、そんな私でさえ、チャタヌーガ・ロータリークラブ(テネシー州)にしか新会員を入会させることはできません。皆さんのクラブや地域社会を強くすることは、私にはできません。入会するにふさわしい知り合いを「人類に奉仕するロータリー」に誘えるのは、皆さんをおいてほかにいないのです。

(RIホームページより)

※国際ロータリー(RI)会長は毎月、RI公式ホームページ上でメッセージを全会員に向けて発信しています。

■出席報告 出席委員会

2016年7月28日(木) 会員数 92名
出席 79名 名誉会員 1名
欠席 13名 (例会出席率 85.87%)
来客 1名
7月14日例会 修正後出席率 100%

■来客紹介 親睦委員会

山本新太郎 様(広島陵北)

■次回例会案内 2016年8月18日(木)

【公式訪問】

卓話 国際ロータリー第2710地区
ガバナー 田原 榮一 氏

食事 幕の内

※例会終了後、フォーラムを開催します。多数のご出席をお願い致します。

RI 会長メッセージ

2016年8月



国際ロータリー会長 ジョン・ジャーム 氏

40年前、私が働いていた会社のオーナー、ジョージ・キャンベルさんからロータリー入会の誘いを受けました。当時、米国でこれはよくある慣習でした。入会すれば、会社のためにも地域社会のためにも良いと考えられていたのです。もちろん、誘われれば「はい」と答えます。あの時代に会員数が急増したことは驚きではありません。

ジョージさんからは、仕事をさぼる言い訳としてロータリーを使わないようにと言われていました。それでも、昼食例会に出たり、地元で奉仕活動をする時間はいつも十分にありました。週に1度、長めの昼食を取ることが昇進を妨げるとか、仕事中に時折かかってくるロータリー関係の電話について上司がどう思っているかなど、心配はまったく無用でした。

2016-2017年度 地区大会本登録のご案内

開催期間 2016年10月29日(土)・30日(日)

1日目 10月29日(土) 会場:リーガロイヤルホテル広島
内容:会長幹事本会議、基調講演
RI会長代理ご夫妻歓迎晩餐会

2日目 10月30日(日) 会場:広島国際会議場
内容:本会議(午前の部)、昼食、記念講演、
本会議(午後の部)、懇親会

■記念講演内容■

名作映画で観る4つのテストの日常化
*映画・テレビで活躍中の女優の小雪さんが特別ゲストとして来場します。
司会:西田篤史
ゲスト:小雪(女優)・戸川喜史(サロジネマ銀幕部長)

出欠回答期日:8月17日(水) 必着
今年は全員登録となっており、9月分会費において登録料14,000円を徴収させていただきます。